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Consiglio Interclasse dei CdS USC (L21) e PTUA (LM48)

In data 16/11/2022, alle ore 15:40 presso Piattaforma Teams si riunisce il Consiglio Interclasse dei CdS USC (L21) e PTUA 
(LM48) per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Coordinatore;
2) Ratifica dispositivi del Coordinatore;
3) Approvazione verbali sedute precedenti;
4) Nuova offerta formativa: Didattica programmata Coorte A.A. 2023-24/2025-26 (Triennale) e Coorte 

2023-24/2024-25 (Magistrale);
5) Offerta formativa: Didattica erogata A.A. 2023-24;
6) Richiesta da parte dell'ente I.D.E.A. di riconoscimento di CFU per corsi di formazione professionale;
7) Richiesta da parte dell'associazione studentesca AISA di riconoscimento di CFU per la manifestazione 

“Cultural Essence: Makers create the future”;
8) Orientamento e PCTO;
9) Pratiche Studenti italiani e stranieri;
10) Istanze Studenti Sistematizzate;
11) Viaggio di Studi;
12) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Abbate Giuseppe
• Basilico Ivana
• Bonafede Giulia
• Burgio Aurelio
• D'orso Gabriele
• Daidone Isabella
• Dalbono Francesca
• Di Cara Alessia
• Di Fede Maria Sofia
• Garofalo Vincenza
• Giampino Annalisa
• Guarrera Fabio
• Mei Pasquale
• Midulla Patrizia
• Rappa Antonio
• Scaduto Fulvia
• Schiavo Flavia
• Schilleci Filippo
• Tesoriere Zeila
• Todaro Vincenzo
• Trapani Ferdinando
• Vassallo Marzia

Sono assenti giustificati:
• Antista Armando
• Asmundo Adam
• Badami Angela
• Bazan Giuseppe
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Sono assenti giustificati:
• Giubilaro Chiara
• La Gennusa Maria
• Lino Barbara
• Lo Piccolo Francesco
• Napoli Grazia
• Picone Marco
• Ronsivalle Daniele
• Tumminello Maria Luisa

Sono assenti:
• Busetta Annalisa
• Mami' Antonella
• Messina Emanuele
• Lo Verde Fabio Massimo
• Sottile Francesco
• Sciortino Giuseppe
• Maniaci Marika
• Carta Maurizio
• Orlando Pietro

In apertura di seduta il Coordinatore, prof. Filippo Schilleci, mette in approvazione l'OdG sopra riportato in cui, rispetto a 
quello inviato per e-mail con la Convocazione, chiede di invertire i punti 5) “Nuova offerta formativa: Didattica programmata 
Coorte A.A. 2023-24/2025-26 (Triennale) e Coorte 2023-24/2024-25 (Magistrale)” e 4) “Offerta formativa: Didattica erogata 
A.A. 2023-24” per parlare prima dell’offerta programmata e poi dell’offerta erogata.
Il Consiglio approva all’unanimità e seduta stante

 
 

Comunicazioni del Coordinatore

Il Coordinatore comunica che:

- ha parlato diverse volte, su suo invito, con il prorettore alla Didattica, prof. Fabio Mazzola, il quale ha dato diversi
suggerimenti sulle trasformazioni dei CdS L-21 e LM48, entrambi in sofferenza, in base ai risultati delle consultazioni con le
parti sociali e dell’assemblea degli studenti. Il prof. Mazzola ha suggerito, altresì, di cambiare il titolo dei Corsi di Studio e di
erogare l’Offerta Formativa della Laurea magistrale completamente in inglese, per poter pubblicizzare il CdL LM48 presso gli
Atenei stranieri attraverso i canali diretti di comunicazione dell’Ateneo di Palermo;

- per il corrente A.A. risultano iscritti al CdL LM48 5 studenti stranieri che, tuttavia, per problemi amministrativi, burocratici e
anche politici, non possono ancora frequentare le lezioni: nel dettaglio, il governo ucraino ha bloccato i trasferimenti all’estero
dei propri cittadini uomini e gli studenti indiani non hanno ancora ricevuto il visto.
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Firmato da:
VINCENZA GAROFALO - RD - ICAR/17 - il 23/03/2023

FILIPPO SCHILLECI - PO - ICAR/21 - il 24/03/2023

Ratifica dispositivi del Coordinatore

Non ci sono dispositivi da ratificare. Punto non trattato.

 

Firmato da:
VINCENZA GAROFALO - RD - ICAR/17 - il 23/03/2023

FILIPPO SCHILLECI - PO - ICAR/21 - il 24/03/2023

Approvazione verbali sedute precedenti

Non ci sono verbali da approvare. Punto non trattato.

Firmato da:
VINCENZA GAROFALO - RD - ICAR/17 - il 23/03/2023

FILIPPO SCHILLECI - PO - ICAR/21 - il 24/03/2023

Nuova offerta formativa: Didattica programmata Coorte A.A. 2023-24/2025-26 
(Triennale) e Coorte 2023-24/2024-25 (Magistrale)

Il Coordinatore illustra al Consiglio la nuova offerta formativa. Come già anticipato nella seduta del 26 ottobre 2022, entrambi i
Corsi di Studio Triennale e Magistrale subiscono importanti trasformazioni, sia nelle titolazioni, sia nei contenuti.
Nell’elaborare la nuova offerta formativa si è tenuto conto delle considerazioni emerse durante l’incontro con le parti sociali,
delle istanze sollevate dall’assemblea degli studenti, dal world cafè e dall’interlocuzione con i laureati triennali e magistrali.
Come già comunicato nella seduta del 27 aprile 2022, è stata anche istituita una commissione che ha fatto uno studio
comparato tra i diversi Corsi di Studio in Urbanistica, triennali e magistrali, erogati presso altri Atenei italiani ed esteri. La
nuova offerta formativa vuole contribuire alla formazione di una figura professionale che risponda alle richieste del mercato
del lavoro, introducendo argomenti che fino a ora  erano stati tenuti marginali o che non erano mai stati trattati dai due Corsi
di Studio L-21 e LM48. Il Coordinatore comunica di avere interloquito con alcuni colleghi, soprattutto quelli esterni al
Dipartimento di Architettura che in alcuni casi tengono i corsi per mutuazione, specialmente laddove è stato necessario
apportare modifiche al numero di CFU, al titolo dell’insegnamento e all’anno di erogazione dello stesso.

Rispetto all’Offerta Formativa inviata, nella quale i CFU per materie a scelta erano 10, il manager didattico, Dott.ssa Zarcone,
ha segnalato che tale numero di CFU deve essere pari a 12. Pertanto si rende necessario ridurre da 6 a 5 il numero di CFU
dei 2 insegnamenti Economia circolare per le città e i territori (SSD SECS-P/06) e Processi di innovazione sociale (SSD SPS/
10).
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Il Coordinatore espone per prima la nuova offerta formativa del CdS Magistrale, il cui titolo proposto è Spatial Planning, al fine
di dare indicazioni chiare, anche agli studenti stranieri, sulle finalità e le intenzioni formative a chi vorrà frequentarlo. L’offerta
formativa, rispetto a quella che è stata anticipata via email ai componenti del Consiglio, ha una variazione: su richiesta della
prof.ssa Midulla, il nome dell’insegnamento GIScience diventa Geomatics.

L’intera offerta sarà erogata integralmente in inglese; sono stati implementati i CFU per tirocini e altre attività formative, che,
per uniformità con l’Ateneo, da 8 sono diventati 12. Inoltre, poiché nell’attuale offerta formativa non esiste un laboratorio di
paesaggio, si propone di trasformare il Laboratorio di progettazione architettonica e urbana in un Laboratorio di progettazione
del paesaggio, visto che le competenze dei futuri laureati, che possono iscriversi all’Albo come Urbanisti e non come
Architetti, sono più indirizzate verso il territorio. L’insegnamento rimane del macrosettore 08/D1, ma al posto del SSD ICAR/
14 subentra il SSD ICAR/15 e il Coordinatore riferisce di avere ricevuto tempo fa la disponibilità da parte del prof. M. Leone. Il
Coordinatore comunica, inoltre, di avere anticipato verbalmente al prof. E. Palazzotto la necessità di effettuare questa
variazione.

 

La prof.ssa Z. Tesoriere rileva che la materia che si chiama attualmente Laboratorio di Progettazione Architettonica e Urbana,
SSD ICAR/14, non è più presente nella nuova offerta formativa del Corso di Laurea Magistrale. Se da un lato questa modifica
fa parte di una manutenzione che un Corso di Studio deve intraprendere periodicamente, dall’altro lato è sparita la
Progettazione Architettonica e con questa la possibilità di fornire agli studenti la conoscenza del rapporto fra fatti urbani e
architettura. Se si introduce il progetto del paesaggio, che viene ritenuto indispensabile, bisognerebbe consolidare le
conoscenze sul rapporto tra architettura e città nel Corso di Studio triennale, ma la Progettazione Architettonica non è più
presente neppure lì. Chiede, infine, se è stata fatta un’interlocuzione con il macrosettore 8D1, che, venuto a conoscenza delle
modifiche ai Corsi di Studio stamattina, si è pronunciato con un documento che, insieme al prof. F. Guarrera, a nome del
macrosettore, vuole trasmettere al Consiglio.

 

La prof.ssa G. Bonafede suggerisce di intitolare il Corso di Laurea Magistrale Spatial Planning and Governance e propone di
inserire, tra le materie a scelta, quelle che consentono agli studenti di insegnare a scuola.

 

Alle ore 16:05 la prof.ssa Schiavo si collega alla seduta.

 

Il prof. F. Guarrera conferma di essere venuto a conoscenza della modifica solo di mattina. Pur compiacendosi per
l’operazione di rinnovamento del Corso di Laurea Magistrale molto interessante e per l’erogazione interamente in inglese,
esprime dei dubbi sulla trasformazione della materia di progettazione architettonica in progettazione del paesaggio. Compito
del pianificatore è quello di occuparsi non solo di paesaggio, ma anche di questioni volumetriche e formali della città per le
quali la progettazione architettonica sarebbe più adeguata, dato che la progettazione del paesaggio lavora principalmente
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sulla cubatura zero. Sarebbe stato utile fare in modo che il macrosettore 08D1 potesse dare un contributo e ragionare
insieme alle modifiche del Corso di Studio triennale, dal quale è stato rimosso l’insegnamento Fondamenti di Morfologia e
Tipologia Architettonica. Ritiene sbagliata l’eliminazione di una materia di analisi della morfologia urbana e architettonica dalla
formazione del laureato triennale che sarà fondamentalmente un analista.

 

Il Coordinatore, in risposta all’osservazione della prof.ssa Bonafede, anticipa che è stato predisposto un pacchetto di materie
a scelta, che non è stato ancora mostrato al Consiglio, tra le quali quelle che consentono agli studenti di conseguire crediti
per avviarsi all’insegnamento. Tuttavia, ritiene che gli studenti debbano sfruttare questa opportunità per approfondire alcune
tematiche.

 

Alle ore 16:12 il prof. D’Orso si collega alla seduta.

 

In risposta alle osservazioni dei proff. Tesoriere e Guarrera, il Coordinatore chiarisce di non avere sentito le aree, ma alcuni
docenti delle aree. Ribadisce, inoltre, di avere informato il prof. Palazzotto -che da circa un anno gli trasmette qualsiasi
informazione dal macrosettore 08D1- dell’intenzione di assegnare al SSD ICAR/15 le materie già attribuite al SSD ICAR/14,
nel rinnovare l’offerta formativa, lasciando invariato il numero di CFU di insegnamenti del macrosettore 08/D1, nel momento
in cui lo stesso prof. Palazzotto lo ha contattato per comunicargli che il macrosettore aveva trovato una disponibilità per il
prossimo A.A. a coprire il Laboratorio di Fondamenti di Progettazione Architettonica, Urbana e del Paesaggio (II anno) del
CdS triennale, per il quale precedentemente era stato previsto un contratto. Immaginava, erroneamente, che il prof.
Palazzotto, che aveva comunicato in precedenza che le scelte del macrosettore 08D1 avevano mirato a ridurre il carico
didattico per dedicarsi maggiormente alla ricerca, avesse trasferito l’informazione al macrosettore 08/D1.

Sugli aspetti culturali e formativi in tema architettonico, il Coordinatore ritiene che sul progetto urbano molti settori disciplinari
abbiano competenze; poiché si propone un Corso di Laurea Magistrale in Spatial Planning, ritiene più indicata la presenza del
SSD ICAR/15, i cui docenti hanno competenze a pieno titolo. Infine ribadisce che i titoli degli insegnamenti possono essere
ancora modificati e che, se i proff. Tesoriere e Guarrera lo ritenessero congruente, il Laboratorio Landscape Design Studio di
secondo anno del nuovo Corso di Studio Magistrale potrebbe chiamarsi Landscape and Urban Design oppure Landscape
and Architectural Design.

 

La prof.ssa Tesoriere ringrazia il Coordinatore per la disponibilità al dialogo. Ritiene che occorra stabilire se il Corso di Laurea
Magistrale voglia formare un urbanista pianificatore, che abbia la capacità di riconoscere, descrivere e progettare dalla scala
dell'architettura alla scala della città o se la scala dell’architettura debba scomparire. Ribadisce che il Laboratorio di
Progettazione di secondo anno del nuovo Corso di Studio Magistrale debba rimanere un insegnamento del SSD ICAR/14
perché la capacità formativa è propria della progettazione architettonica urbana. Se poi viene insegnata da un docente del
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macrosettore 08D1 non è un problema, ma la materia nel raggruppamento trova una precisa condizione di natura culturale
generale.

 

Il prof. Todaro fa presente che la componente paesaggistica, che è tra le più attrattive nei corsi di studio a livello
internazionale, è assente dal Corso di Studio Magistrale da tanto tempo. In quest’ottica, la nuova Offerta Formativa mira a
dare un po’ più spazio alla pianificazione del paesaggio, che è fondamentale rispetto al processo di ristrutturazione del Corso
di Studio, la cui sopravvivenza deve essere l’obiettivo prioritario. Invita, quindi, il Consiglio a una riflessione più ampia, che
non sia centrata sulla eliminazione del progetto dell’architettura, ma sul recupero dello studio e dell’intervento sul paesaggio.

 

La prof.ssa Tesoriere pone all’attenzione del Consiglio la possibilità che l’insegnamento che, nell’Offerta Formativa in
votazione, si chiama Landscape Design Studio ed è attribuito al SSD ICAR/15, si chiami, invece, Architectural, Urban and
Landscape Design Studio e sia attribuito al SSD ICAR/14.

 

La prof.ssa Di Fede trova strano che nel Corso di Studio Magistrale non ci sia il SSD ICAR/15 Architettura del Paesaggio. È,
pertanto, favorevole alla variazione, all'interno del macrosettore 08D1, proposta dalla nuova Offerta Formativa.

 

Alle 16.41 la prof.ssa F. Scaduto lascia la seduta.

 

Il prof. Abbate ricorda che i laureati magistrali non progetteranno mai edifici, ma potranno progettare invece spazi verdi,
giardini, parchi. Quindi, trova più appropriato che l’insegnamento in questione sia attribuito al SSD ICAR/15, anche in
coerenza con quanto richiesto dalle parti sociali.

 

Il prof. Todaro ringrazia il Coordinatore per il lavoro di ristrutturazione molto impegnativo del Corso di Studio e ritiene che gli
vada riconosciuto il diritto di fare una scelta culturale rispetto a una situazione di estrema difficoltà e di proporre una
variazione significativa che consenta al Corso di Studio di sperimentare, in una fase molto difficile della sua vita, altri percorsi
da seguire. Chiede, quindi, al Consiglio di sostenere la scelta importante di cambiamento, che potrebbe anche essere
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temporanea, perché, in una situazione di maggiore stabilità e di consolidamento delle iscrizioni, si potrà ripensare a ulteriori
adeguamenti.

 

La prof.ssa Bonafede trova l’innovazione significativa e adeguato il titolo Landscape Design Studio per il Laboratorio di
secondo anno del nuovo Corso di Studio Magistrale, perché i laureati non saranno degli architetti e non progetteranno
architettura.

 

Il Prof. D’Orso fa presente che il suo contratto scadrà a dicembre 2024 e che, quindi, non potrà insegnare nel modulo 
Sustainable mobility policies, previsto al secondo semestre del secondo anno. Informa il Consiglio, a tal proposito, che il Prof.
Marco Migliore si è reso disponibile ad assumere l’insegnamento.

 

Il Coordinatore passa a illustrare nel dettaglio l’Offerta Formativa del Corso di Studio triennale, per il quale propone il titolo 
Urban Design per la città in transizione, per sottolineare l’attenzione verso le trasformazioni della città e la sua identità. Il
Corso di Studio subisce profonde trasformazioni e, accogliendo le sollecitazioni di studenti e parti sociali, ha una particolare
attenzione a disegno informatico, GIS, paesaggio, biodiversità, temi del diritto, economia circolare, rigenerazione dello spazio
urbano, valutazione della sostenibilità ambientale ed economica.

 

Il prof. Guarrera mette in evidenza che il SSD ICAR/14 è totalmente scomparso dall’Offerta Formativa del Corso di Studio
triennale, per essere sostituito dal SSD ICAR/15. Ma il fatto che quest’ultimo faccia parte dello stesso macrosettore non
significa che possa automaticamente sostituire il SSD ICAR/14. Si dichiara, pertanto, contrario a questa sostituzione ed è
disposto a trovare una soluzione per mantenere il SSD ICAR/14 nell’Offerta Formativa di entrambi i Corsi di Studio (triennale
e magistrale) e alla possibilità di lavorare a programmi specifici che lavorino sullo spazio urbano. Fa presente che l’attuale
corso di Fondamenti di morfologie e tipologie architettoniche, nel quale insegna, guarda anche alle trasformazioni
contemporanee e alla transizione. Conclude dicendo che non condivide il programma culturale proposto.

 

La prof.ssa Midulla chiede di verificare i carichi didattici erogati nel primo e nel secondo semestre, per evitare che ci sia uno
sbilanciamento tra i due.
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Il prof. Abbate ricorda che la distribuzione dei carichi didattici nei semestri può essere approvata in un secondo momento.

 

Alle 17.16 il prof. F. Trapani lascia la seduta.

La prof.ssa Tesoriere sottolinea che i SSD ICAR/14/15/16, pur facendo parte dello stesso macrosettore 08D1, hanno
differenze molto marcate. Data la trasformazione del laboratorio di progettazione architettonica urbana del primo anno della
magistrale in una materia di paesaggio, alla triennale sarebbe stato adeguato un consolidamento forte di conoscenze,
capacità di interpretazione e descrizione del fatto urbano attraverso l'architettura, che invece manca nella nuova Offerta
Formativa proposta. Sottolinea che i laureati della triennale lavorano come analisti e devono conseguire un insieme di saperi
che serva da base per la laurea specialistica. Si dichiara in disaccordo con il programma culturale della nuova Offerta
Formativa, che non trova equilibrato, perché manca completamente una componente fondamentale della città che è la sua
architettura.

 

Il prof. Todaro ricorda che il Corso di Studio ha, dalle sue origini, un approccio analitico e interpretativo che è legato
essenzialmente al fatto urbano e che le varie componenti che a questo concorrono, inclusa la storia, contribuiscono a
prendere in considerazione la dimensione architettonica nella sua componente fondativa. Per quanto riguarda i laboratori di
secondo e terzo anno, suggerisce di trovare una maggiore differenziazione tra le due denominazioni sul tema della
rigenerazione, per evitare che si possa avere l’errata percezione di un corso che si ripeta.

 

La prof.ssa Di Fede chiede che il laboratorio di storia della città e del territorio si svolga interamente in un unico semestre.

 

La prof.ssa Bonafede ribadisce di trovare molto equilibrata l’Offerta Formativa del Corso magistrale. Rispetto alla triennale,
pensa sia fondamentale che un insegnamento si occupi di analisi morfologica e tipologica in maniera esplicita. Tale
approfondimento potrebbe anche essere fatto nel Laboratorio di analisi dell’urbano. Concorda con le considerazioni del prof.
Todaro rispetto ai titoli dei laboratori e suggerisce che Metodi per gli studi di popolazione si chiami Metodi per le analisi
demografiche.

 

Il Coordinatore precisa che il titolo Metodi per gli studi di popolazione è stato individuato dalla prof.ssa Busetta e non trova
opportuno modificarlo ulteriormente.
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La prof.ssa Giampino condivide le scelte fatte per la nuova Offerta Formativa. Occorre cercare di capire l’impronta culturale
che la nuova Offerta Formativa vuole dare rispetto alla figura del pianificatore analista, che deve affrontare la complessità
delle questioni che attengono all’attuale fase storica di transizione della città, anche rispetto a tematiche che riguardano il
riuso dello spazio urbano e l'economia circolare. Un Manifesto non può contenere tutti gli aspetti della complessità delle
questioni, ma il percorso da fare è quello di rendere più appetibile un Corso di Studio rispetto a una elevata concorrenza nella
scelta delle Triennali da parte degli studenti. L’individuazione di un profilo più green del pianificatore risponde a questa
esigenza.

 

Il prof. Todaro, rispondendo alla prof.ssa Bonafede, fa presente che, nel Laboratorio di primo anno da lui tenuto, già da
tempo, l’analisi dei tipi edilizi contemporanei e dei tessuti urbani è pienamente svolta, essendo una parte considerevole del
programma e che la parte storica è particolarmente approfondita nel laboratorio di secondo anno, tenuto dal prof. Abbate.

 

La prof.ssa Tesoriere chiede al Coordinatore la possibilità di leggere al Consiglio il documento elaborato dal macrosettore
08D1 e anticipato prima.

 

Il Coordinatore, pur rilevando che la procedura sia inusuale, passa la parola alla prof.ssa Tesoriere per darne lettura.  

 

La prof.ssa Tesoriere informa che il documento è stato elaborato perché è inusuale che le trasformazioni non siano mai state
condivise né con il macrosettore 08D1, né con i docenti interessati. Legge il documento con il quale il macrosettore 08D1 fa
presente che le modifiche all’Ordinamento dei Corsi di Studio triennale e magistrale, che incidono in modo significativo sulla
presenza culturale e formativa degli insegnamenti del macrosettore 08D1, non sono state discusse nelle opportune sedi
istituzionali e non hanno fatto seguito a interlocuzioni con lo stesso macrosettore. Per tali ragioni, tutti i docenti del
macrosettore 08D1 sono contrari, nel metodo e nei contenuti, alle proposte di modifica di Ordinamento avanzate.

 

Il Coordinatore precisa che la proposta di modifica di Ordinamento che oggi presenta è stata preceduta da una profonda
riflessione, considerando la costruzione del percorso formativo dei futuri studenti e delle figure professionali. Chiede ai
professori Bonafede, Guarrera e Tesoriere di formulare una proposta sul cambio dei titoli dei laboratori, per metterla in
votazione. La prof.ssa Bonafede propone di modificare il titolo del Laboratorio di terzo anno Riuso e rigenerazione dello
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spazio urbano (SSD ICAR/20, 10 CFU, 120 ore) in Design urbano e inclusivo (SSD ICAR/20, 10 CFU, 120 ore). Dopo ampia
discussione, il Coordinatore avanza la possibilità di mettere in votazione due proposte:

• proposta A, che è quella che è stata portata in Consiglio;
• proposta B nella quale si sostituisce Paesaggio e reti verdi (Laboratorio) SSD ICAR/15, con Paesaggio urbano:

morfologia e progettazione (Laboratorio) SSD ICAR/14, 72 ore, 6 CFU, II anno. La prof.ssa Tesoriere concorda con
quest’ultima proposta che consente di interpretare bene la transcalarità e arriva alla costruzione dell'urbano e del
paesaggio urbano attraverso l'architettura.

 

Il Coordinatore mette in votazione la proposta B:

• Astenuti (5) i proff. Burgio, Dalbono, D’Orso, Midulla, Schilleci.
• Contrari (8) i proff. Abbate, Di Fede, Garofalo, Giampino, Todaro e i rappresentanti degli studenti Basilico, Di Cara e

Rappa.

 

Il Coordinatore mette in votazione la proposta A:

• Astenuti (4) i proff. Burgio, Dalbono, D’Orso, Midulla, Schilleci.
• Contrari (4) i proff. Guarrera, Mei, Tesoriere e l’Arch. Daidone.

 Il Consiglio approva a maggioranza degli aventi diritto e seduta stante la proposta A

 

 

Il Coordinatore mette in votazione l’Offerta Formativa del Corso di Studio Magistrale, così come è stata presentata al
Consiglio.

 

• Contrari (5) i proff. Guarrera, Mei, Tesoriere, l’Arch. Daidone e il rappresentante degli studenti Rappa.

 

Il Consiglio approva a maggioranza degli aventi diritto e seduta stante
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Firmato da:
VINCENZA GAROFALO - RD - ICAR/17 - il 23/03/2023

FILIPPO SCHILLECI - PO - ICAR/21 - il 24/03/2023

Offerta formativa: Didattica erogata A.A. 2023-24

Il Coordinatore mette in votazione l’Offerta Formativa Erogata del Corso di Studio Magistrale, così come è stata presentata al
Consiglio.

 

• Contrari (3) i proff. Guarrera, Mei, Tesoriere.

 

Il Consiglio approva a maggioranza degli aventi diritto e seduta stante

Il Coordinatore mette in votazione l’Offerta Formativa Erogata del Corso di Studio Triennale, così come è stata presentata al
Consiglio.

 

• Contrari (3) i proff. Guarrera, Mei, Tesoriere.

 

Il Consiglio approva a maggioranza degli aventi diritto e seduta stante
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Alle 18.27 la rappresentante degli studenti M. Vassallo lascia la seduta.

Firmato da:
VINCENZA GAROFALO - RD - ICAR/17 - il 23/03/2023

FILIPPO SCHILLECI - PO - ICAR/21 - il 24/03/2023

Richiesta da parte dell'ente I.D.E.A. di riconoscimento di CFU per corsi di 
formazione professionale

Il Coordinatore comunica al Consiglio che è arrivata da parte dell'ente I.D.E.A una richiesta di riconoscimento di crediti per
percorsi di formazione professionale, per un corso per addetto a elaborazione disegni con strumenti CAD. Il Coordinatore
mette in votazione la proposta di riconoscere 2 CFU per la frequenza del corso.

Il Consiglio approva all’unanimità

 

Alle 18.32 il prof. F. Guarrera lascia la seduta.

 

Firmato da:
VINCENZA GAROFALO - RD - ICAR/17 - il 23/03/2023
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Richiesta da parte dell'associazione studentesca AISA di riconoscimento di 
CFU per la manifestazione “Cultural Essence: Makers create the future”

Il Coordinatore comunica al Consiglio che è arrivata da parte dell'associazione studentesca AISA una richiesta di patrocinio
gratuito e di riconoscimento CFU per la partecipazione alla manifestazione “Cultural Essence: Makers create the future”. 
Dopo ampia discussione, poiché il programma proposto confligge con il calendario delle attività didattiche, il Coordinatore
propone di assegnare 2 CFU per la partecipazione limitatamente agli studenti laureandi che non frequentano più i corsi.  

Il Consiglio approva all’unanimità
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Orientamento e PCTO

Il Coordinatore passa la parola al prof. V. Todaro che informa il Consiglio che sono stati presentati 9 progetti di orientamento
che graveranno sui fondi PNRR. Questi ultimi hanno per referenti i proff.: Nobile; Bonafede; Garofalo, Crobe e Schiavo;
Picone; Schiavo e Crobe; Abbate, Di Fede, Nicolini e Todaro; Badami (2 progetti). Il progetto delle prof.sse Schiavo e Crobe
“Culture urbane tra rap e cinema” è una proposta già formalizzata e andrà in approvazione al Consiglio di Dipartimento del 23
novembre. A questi si aggiungono 3 PCTO che non gravano su fondi PNRR, che hanno per referenti i proff: Picone (Lezioni
di piano); Todaro (Lezioni di piano); Midulla (Sguardo attivo sulla città).

 

La prof.ssa Garofalo, segretaria del CICS, comunica che, alle 18:40, con l’uscita dal Consiglio del prof. Burgio, è venuto
meno il numero legale.

Il Coordinatore, quindi, dichiara chiusa la seduta e la discussione dei punti successivi all’Odg è rinviata.

 

Firmato da:
VINCENZA GAROFALO - RD - ICAR/17 - il 23/03/2023

FILIPPO SCHILLECI - PO - ICAR/21 - il 24/03/2023

Pratiche Studenti italiani e stranieri

Punto non trattato

Firmato da:
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Istanze Studenti Sistematizzate
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Viaggio di Studi

Punto non trattato
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Varie ed eventuali

Punto non trattato

Firmato da:
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CHIUSURA

Il Presidente
Filippo Schilleci

Il Segretario
Vincenza Garofalo
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